



BESCHLUSSVORLAGE

Dezernat: Landrat
Fachdienst: Kommunal- und
Prüfungsdienst
Sachbearbeitung: Stefan Freibauer
Fachdienstleitung: Stefan Freibauer

Beratungsgremium

Kreistag

Die Sitzung ist am

17.05.2021

öffentlich

Beratungsgegenstand:

Neuwahl der Vertreter für die Verbandsversammlung des Regionalverbands Donau-Iller

Beschlussantrag:

Der Kreistag wählt die von den Fraktionen vorgeschlagenen Personen.

Heiner Scheffold
Landrat

Sachdarstellung:

Am 30. Juni 2021 endet die Amtszeit der Verbandsversammlung des Regionalverbands Donau-Iller. Die Verbandsversammlung wird auf sechs Jahre gewählt.

Der Alb-Donau-Kreis entsendet auf der Basis der Einwohnerzahlen zehn Vertreter in die Verbandsversammlung. Darauf werden der Landrat und der Oberbürgermeister der Stadt Ehingen angerechnet, die laut Staatsvertrag kraft Amtes Mitglied der Verbandsversammlung sind. Somit sind vom Kreistag noch acht Vertreter und Stellvertreter, ferner die entsprechende Zahl Ersatzleute, zu wählen.

Wählbar in die Verbandsversammlung ist, wer die Wählbarkeit in den Kreistag besitzt. Die weiteren Vertreter müssen dem Kreistag aber nicht angehören. Für die Sitzverteilung gilt nach dem Staatsvertrag das Verfahren nach „d'Hondt“. Nach dem Ergebnis der Kreistagswahl vom 26. Mai 2019 entfallen danach auf die CDU vier Vertreter, auf die FWV zwei Vertreter, auf die SPD und die Grünen je ein Vertreter. Der Gruppierung FDP sowie dem Einzelkreisrat der AfD stehen keine Sitze zu.

Außerdem soll der Landkreis vier Vertreter und vier Stellvertreter für den Planungsausschuss vorschlagen. Die Wahl erfolgt durch die Verbandsversammlung des Regionalverbands. Die Vertreter im Planungsausschuss sollen möglichst Vertreter in der Verbandsversammlung sein. Für den Planungsausschuss wäre es sachdienlich und zweckmäßig, wenn, entsprechend der langjährigen Übung, der Landrat und sein Stellvertreter im Amt vorgeschlagen würden. Damit wären dann jeweils noch drei Vertreter und drei Stellvertreter zu benennen. Nach dem Ergebnis der Kreistagswahl entfallen auf die CDU zwei Vertreter und auf die FWV ein Vertreter.

Die Fraktionsvorsitzenden wurden gebeten, Vorschläge zu übersenden. Diese werden bis zur Sitzung nachgereicht.

Vertagungsfähig Nein

Ulm, 28. April 2021

Anlage

keine